

Prälat-Bauer-Medaille

Verleihstatut: Die Prälat-Bauer-Medaille wird für herausragende Leistungen und Verdienste um die katholische Kirche Mannheim vergeben. Vorschlagberechtigt sind der Dekan, die /der Dekanatsratsvorsitzende, Mitglieder des Dekanatsrates und des Gesamtstiftungsrates. Über den schriftlich begründete Vorschlag, der in den Gremien von mindestens einem Drittel der Mitglieder unterstützt wird, entscheidet der Verleihungsausschuss. Diesem gehören der Dekan, die/der Dekanatsratsvorsitzende und Stellvertreter, Mitglieder des Verwaltungsausschusses und der Geschäftsführer der Gesamtkirchengemeinde Mannheim an. Über die Vergabe der Medaille muss der Ausschuss mit absoluter Mehrheit beschließen.

Design: Entworfen und geschaffen wurde die massive Silberplakette, die 2005 erstmals vergeben wurde, vom Bildhauer Professor Klaus Ringwald aus Schonach. Sie trägt das Konterfei des von älteren Mannheimern liebevoll als „Lockeseppel“ bezeichneten Prälat Joseph Bauer. In dessen Amtszeit (1902-1946) fällt der Aufbau des Erzbischöflichen Dekanats und zahlreicher Gemeinden, der Bau von zwölf Kirchen und zahlreichen karitativen Einrichtungen. Die Erinnerung an den hochgeschätzten Dekan – nach seinem Tod erwiesen ihm rund 30.000 Menschen die letzte Ehre – bewahrt auch das Joseph-Bauer-Haus, Caritas-Altenpflegeheim, in Mannheim-Käfertal.

Verliehen wurde die Medaille bisher an: Bundeskanzler Helmut Kohl, Lothar Schiffmacher (Mesner der Jesuitenkirche), Monsignore Horst Schroff (ehemaliger Stadtdekan Mannheim), Horst Schmelcher (ehem. Dekanatsratsvorsitzender), Hans-Jürgen Ludwig und Erzbischof Dr. Robert Zollitsch.

Begründung: Erzbischof Dr. Robert Zollitsch erhielt die Medaille für seine Engagement hinsichtlich der Stadtkirche und sein Wirken darauf, dass Mannheim Austragungsort des 98. Deutschen Katholikentags 2012 wurde. Auf seine starke Initiative hin wurden in Mannheim vor dem großen Glaubensfest zudem zwölf Kirche mit erheblichem finanziellen Aufwand saniert. Hervorgehoben seien auch die starken ökumenischen und interreligiösen Akzente, die Erzbischof Zollitsch in Mannheim initiiert und unterstützt hat.



Träger der Prälat-Bauer-Medaille unter sich (v.l.): Horst Schmelcher, Msgr. Horst Schroff, Erzbischof Dr. Robert Zollitsch, Hans-Jürgen Ludwig.